





200612

La Tercera - Los Angeles

12. IX. 1974 p. 4

NARRATIVA JOVEN:

# Conección en Bicicletas

Por Reinaldo Villegas

Esta obra se compone de siete relatos cortos. Pertenece a un joven escritor nacido que se llama Carlos Olivarez. Aparece publicada en la colección *Conexión (Letras de América)* de la Editorial Universitaria, que dirige el catedrático de Literatura Hispanoamericana de la Universidad de Chile, Pedro Lira.

De este narrador, no poseemos mayores antecedentes. Pensamos que esta publicación constituye su primera incursión significativa por el destino literario. Esto nos permite acercarnos, directamente, en su mundo narrativo, sin prejuicios de ninguna índole. De esta suerte, integraremos un acercamiento objetivo en grado sumo.

Possen estos cuentos, la factura y la atmósfera propias del nacimiento contemporáneo. De apellido, que es América Hispana, se ha identificado con el argentino Julio Cortázar, cuyas principales obras se han publicado en la última década. La técnica cortázarina ha sido vinculada por numerosos narradores locales, y de otros cercanos latitudes. Por supuesto que pocas lo han aprehendido con la habilidad y destreza requeridas, mientras que muchas se han perdido en el confundido laberinto tecnológico sin haber descubierto mayormente.

Todas estas narraciones extrahen sus presentes un mundo, que está condensado por la situación existencial de un estudiante provincial, que llega a estudiar literatura a la Universidad de la capital. Su experiencia, se intensifica, su existencia privada se estructura en un caótico flujo de conciencias, de donde surgen penumbras, inquietudes, temores de un presente y de un pasado. La sucesión resulta indeterminada, distorsionada y alterada. Se nos entrega la visión de una vida joven, llena en esta realidad tan súbita, desorganizada y turbulenta. Se intercalan en trama del tránsito urbano de ciudad provincial entrelazada a los problemas de la urbe-metrópolis, arrulladora y aniquilante ("...solo, obviamente, cayendo por Austria...").

días, los techos, las vitrinas, perfumaría las esquinas Coca-Cola, gritarle los muros broncos como tribulación fuerte de lugar con este frío, insultarme un aviso con camisa cristalina, soplarle en ese oído gritos amargados mezquinos del código tributario. Completado por la calle ramachita".

La relación general se organiza desde la perspectiva interior de la figura protagónica, portadora del mundo actual y evocado, a través de lo que se ha ido registrando en los estratos más recónditos de su propia conciencia. Se funde el presente y el recuerdo, para constituir una sola realidad temporal. Cada uno de estos datos cierra el viaje entre a Santiago con la nostalgia encima con un ferro Scappini que esto perfecto. En este momento tiene que haber adquirido matrícula en la Universidad de Chile, de eso estoy casi seguro. De lo que no lo estoy mucho es de si está en el pasado o no cuando la cosa")).

Consideramos que esta producción refleja la calidadincipiente de un nuevo narrador. Maneja con firmeza los elementos propios de esta nueva técnica, que impone en la narrativa, nacida en los inicios del siglo presente, pero que se ha extriado, con variaciones, hasta la primera mitad. Desparrama la secuencia anecdótica del cuento tradicional, desintegrándose para manifestarse en intríngulas reporteras y cábicas. Pero esto, conlleva el peligro del artificio exagerado. Se pierde la materia, la vida en el tráfico del monólogo interior o del flash-back. Ocurre en algunas situaciones de la obra. Por eso, es que nos haya impresionado, más favorablemente, el relato que, precisamente, le da el nombre a la obra: *Conección en Bicicletas*. Allí observamos, aparejado con el montaje formal, la fábula, el contenido.

Esta obra, ya debe estar en las librerías de la ciudad. La recomendamos, de modo especial, para los estudiantes medias y universitarias, por cuanto nos ha sorprendido por un lado una realidad representada por un joven con la visión más amplia.

# **Concentración de bicicletas [artículo] Reinaldo Villegas.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Villegas Astudillo, Reinaldo

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1971

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Concentración de bicicletas [artículo] Reinaldo Villegas.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)